

## Información militar y política

## Tranquilidad absoluta en todos los frentes

Estamos ya en el principio del fin.—En el Consejo de ayer se habló de retrasar la apertura del Parlamento.—Pero Maura se opuso a ello.

## LOS REYES VISITAN LOS HOSPITALES

A las diez y media de la mañana salieron los reyes de Palacio.

En otro coche les seguían las damas de la reina señorita de Heredia y el ayudante del rey señor Mourelo.

Dirigiéronse los monarcas á los hospitales de Santa Adela y de San José, que sostienen la Cruz Roja.

En la puerta los recibieron el personal facultativo, el director general de Seguridad y el gobernador civil.

Los soldados heridos ó enfermos hospitalizados estos últimos días formaban en el jardín del hospital, excepto dos que aún no han podido abandonar el lecho, y uno que, sentado en una butaca, en la puerta de una sala, recibió la visita de los monarcas.

Como la reina ya los había visitado días pasados, fué el rey quien se dirigió á la formación.

En cabeza de ésta se hallaban dos suboficiales y ocho sargentos.

Después había 23 soldados.

Entre los sargentos había uno del regimiento de San Fernando y otro de Ceriñola que son señalados como excepcionalmente heróicos.

El de Ceriñola, señor Miró, está propuesto para la cruz de San Fernando.

Después que el rey habló con estos dos sargentos, se informó del estado de todos los demás y les hizo preguntas relativas á en qué operación recibieron las heridas y qué jefes los mandaban.

Dijo don Alfonso que estaba dispuesto á que nada les faltase para su completa curación, como lo desea España.

Don Alfonso visitó todo el edificio é inspeccionó los trabajos para habilitar cuatro salas para hospitales.

A las doce menos cuarto los monarcas abandonaron el hospital.

## LOS PRESOS GUBERNATIVOS

Habló ésta tarde, nuevamente, el ministro de la Gobernación con los periodistas acerca de los presos gubernativos.

Esta conversación la motivó el hecho de que el gobernador de Sevilla comunicó que en Cazalla fueron puestos ayer en libertad 16 de dichos presos.

Mi labor en esta cuestión—deja el ministro—responde á mis palabras de ayer y anteayer. Dije que en muchas provincias había órdenes; unas para que se libertase á los detenidos y para que muchos deportados regresasen al punto de procedencia, queda cumplido cuanto dije. En la provincia de Sevilla, los detenidos eran 200 y apenas queda la décima parte.

## SIN CONSEJO NI DESPACHO

A pesar de ser hoy jueves, no se celebró Consejo de ministros en Palacio.

No solo no hubo Consejo, sino que el señor Maura, no visitó al rey, como lo hace á diario para despachar.

## LA SUSCRIPCION DE LA REINA

La suscripción iniciada por doña Victoria en favor de los soldados heridos ó enfermos en campaña, asciende á 2.425.677 pesetas.

## PIDIENDO LA LIBERTAD

Don Alejandro Lerroux y don Emiliano Iglesias han visitado esta mañana al ministro de la Gobernación para pedirle que sean puestos en libertad los obreros detenidos en Pontevedra con motivo de la huelga planteada.

## DE UN CONFLICTO SOCIAL

Ha telegrafiado el gobernador de Pontevedra dando cuenta del desarrollo que tiene el paro planteado con carácter de general.

La situación no es difícil, ni siquiera grave, pero pueden esperarse complicaciones dadas las incidencias que pueden surgir.

De orden del gobernador fueron detenidos dos diputados provinciales, comprometidos en la preparación del movimiento.

De tal modo es delicado el carácter del conflicto, que ninguno de los tenientes de alcalde quiso encargarse de la Alcaldía.

Están tomadas todas las disposiciones necesarias para evitar que el orden público sea alterado.

## NO HAY HUELGA DE FERROVIARIOS

Algunos periódicos de la Corte, han publicado la noticia de que en Córdoba, los obreros ferroviarios planteaban el paro con carácter de general en la línea que comprende aquella provincia.

El ministro de la Gobernación nada sabía de ello y pidió referencias oficiales.

En telegrama recibido esta mañana del gobernador de dicha provincia, se desmiente que exista agitación entre los ferroviarios de aquella parte.

## MINISTROS Y AUTORES

La Directiva de la Sociedad de Autores, acompaña del señor Francos Rodríguez, visitó al ministro de la Gobernación para invitarle a la fiesta inaugurando el nuevo casino de aquella Sociedad.

En dicho acto, a los señores Francos Rodríguez y conde de Coello, se les entregará el título de presidentes honorarios.

## NUEVO CONSEJERO

Al teniente general señor Borbón y Castelví se le ha nombrado consejero del Supremo de Guerra y Marina.

## INFANTA QUE VIENE

Madrid.—Para mañana ó pasado está anunciada la llegada a Madrid de la infanta Paz, con su esposo el infante don Fernando de Baviera y sus hijos.

## MAS DETALLES DE LA OPERACION

Melilla.—De madrugada salió ayer el Alto Comisario y se situó en el collado de Sebt.

Le acompañaba el coronel Jordana y en Nador se le unieron el general Cavalcanti con su ayudante.

El Alto Comisario dirigió personalmente la brillantísima operación que dió por resultado la ocupación de Atlaten.

Regresó el general Berenguer a Melilla en las primeras horas de la noche y el público le aclamó con entusiasmo.

Queda comprobado que en la parte de Beni Buifrufr y el collado y el valle del morabito los jarqueños sufrieron gravísimo castigo.

Nuestras tropas sufrieron el mínimo de bajas.

Todos los servicios estaban bien preparados, especialmente el de sanidad.

En el combate se luchó con verdadero arrojo por parte de nuestras tropas, que vieron las cuantiosas bajas del enemigo, que dejó en el campo 200 cadáveres.

## EPISODIO EMOCIONANTE

Melilla.—Se conocen emocionantes episodios de la toma de Sebt por nuestras tropas.

La pequeña columna mandada por el teniente coronel señor Núñez de Prado entró al asalto y los moros la aguantaron ya fuera de las trincheras y parapetos.

La lucha fué breve y cruentísima, terminando con la huida de los rebeldes.

Poco después llegaban los batallones de Borbón y de la Corona, que también habían demostrado insuperable heroísmo.

## UNA IMAGEN PARA LOS GRANADINOS

Melilla.—El teniente coronel pefe de batallón del 4.º ligero, procedente de Granada, ha recibido una hermosa ima-

gen de la Virgen de las Angustias, patrona de los granadinos.

Con la imagen recibió carta de una señora diciéndole que los soldados reciben a la Virgen de las Angustias para que les proteja y vuelvan sanos a Granada.

## LLEGAN TROPAS

Melilla.—Han llegados los batallones expedicionarios de los regimientos de Garellano y Albuera.

## REPARTO DE DONATIVOS

Melilla.—Ayer se dió principio al reparto de donativos enviados para los soldados de Badalona.

## HERIDO QUE MEJORA

Melilla.—El capitán de Regulares de Ceuta, señor García Marquina, herido en el ojo el pasado domingo, mejora considerablemente.

## OTRO HOSPITAL

Melilla.—En el local donde estaba la Exposición de productos españoles y marroquíes, se ha instalado un hospital de sangre.

## INFANTES DE SERVICIO

Melilla.—Los infantes don Alfonso y don Felipe prestaron servicio de seguridad con los escuadrones de Pavía en uno de los flancos de la columna Cabanellas.

## PEQUEÑOS AVANCES

Melilla.—Siguiendo las órdenes del alto comisario salieron dos columnas, una de Ismaat y otra del zoco el Had de Beni Sicar para hacer una demostración en dirección a Sidi Amaran. La escuadra cooperó a la operación, castigando a los contingentes de moros que intentaban ir desde la parte de Beni-Buifrufr.

## EL COMUNICADO DE HOY

El único comunicado facilitado hoy, es el siguiente:

“Participa el Alto Comisario que no ha ocurrido novedad en Melilla, Tetuán y Larache.”

## EL VIAJE DE CIERVA

El tema de todos los comentarios fué esta tarde el viaje del ministro de la Guerra a Marruecos.

Todos se preguntaban a qué obedece tan rápido viaje, asegurando algunos que el señor Cierva se propone reunir datos para cuando se abra el Parlamento.

Otros afirmaban que el viaje tenía más excepcional importancia pues se podía tratar en él de la sustitución del Alto Comisario, pero esta suposición quedó pronto descartada, porque se considera insustituible en su puesto el señor Berenguer.

## LA APERTURA DEL PARLAMENTO

El miércoles de la próxima semana se publicará la convocatoria del Parlamento.

Varios diputados tienen el propósito de presentar varias proposiciones incidentales sobre Marruecos.

El señor Sánchez Guerra llegará el 21 y tratará con el Gobierno de la forma de desarrollar las sesiones y los debates.

## LA SITUACION DEL GOBIERNO

Acerca de la apertura del Parlamento, algunos políticos dicen que es muy difícil la situación del Gobierno en el banco azul.

Al comenzar este Gabinete, se dijo que era una letra de 90 días y han pasado ya 50.

Sólo restan 40 para el vencimiento, pero no sería difícil que la letra se presentará antes de su vencimiento.

Se asegura que en el Consejo de anoche un ministro pidió que la apertura del Parlamento se aplazase al día 25, porque siendo jueves el día 20, fa-

tarán muchos diputados por esperar a que ecomience la semana parlamentaria.

El señor Maura se opuso a este aplazamiento y añadió que salvo acontecimientos imprevistos, la apertura del Parlamento será en la fecha que se señaló.

## VISITANDO HERIDOS

La Infanta Isabel ha visitado esta tarde los hospitales de Carabanchel. Fué muy bien recibida por los soldados heridos con los que conversó afablemente.

Todos ellos le informaron de la forma en que sufrieron las heridas y del entusiasmo que reina entre nuestras tropas.

## CIERVA A MELILLA

El ministro de la Guerra estuvo en Palacio a despedirse del Monarca.

En el exprés de la noche marchó para embarcar para Melilla.

Le despidieron en la estación los ministros y altos jefes.

El propósito del señor Cierva es regresar el lunes.

## CORTINA A CARTAGENA

El sábado, como ya dijimos, marcha a Cartagena el marqués de Cortina.

Le acompañan el vicealmirante Binghas y otros oficiales de la Marina.

## LA MARQUESA DE CAVALCANTI

Ha marchado a Málaga, desde donde se dirigirá a Melilla, la marquesa de Cavalcanti.

Lleva varios regalos destinados a la iglesia de Nador.

## LOS SOLDADOS DESCANSAN

Melilla.—Hoy fué día de calma absoluta.

Los soldados se dedicaron al descanso, para reponer fuerzas y emprender la nueva jornada.

Cerca de las avanzadas se vieron algunos grupos de moros que fueron puestos en huida por las patrullas de vigilancia exterior.

Los aeroplanos arrojaron bombas en los sitios en que se veían concentraciones de moros.

En el Gurugú se vieron algunas de estas concentraciones.

Se cree que después que el Alto Comisario haya celebrado su conferencia con el ministro de la Guerra se reanudará el avance.

Las impresiones que se tienen del campo enemigo son las de que está completamente desmoralizado después del castigo sufrido en los dos últimos combates.

En el de ayer ya combatieron con menos brío que el día anterior.

Los aviadores han informado de que los rebeldes se declararon en franca huida desde que comprendieron que iban á ser derrotados.

La huida fué á la desbandada con verdadero pánico.

Los aviadores aprovecharon este momento para hacer buenos blancos.

El Alto Comisario hablando de estos últimos combates ha dicho que se aproxima el principio del fin.

Han llegado á Sebt trenes conduciendo víveres.

También ha realizado dos viajes un automóvil blindado sin que fuera hostilizado por los moros.

Los cabileños de Beni Bu Ifour y Beni Sicar se proponen someterse.

## AL ASALTO DE UNA POSICION

Los cabileños intentaron asaltar durante la noche la posición de Xorfas Mizzian arrastrándose para llegar hasta las alambradas.

Se les arrojaron algunas bombas y por la mañana han aparecido 18 cadáveres algunos de ellos pegados á los parapetos.

## ABD EL KRIM NO ESTUVO EN EL ULTIMO COMBATE

Se ha desvirtuado el rumor de que Abd el Krim dirigiese el último encuentro.

Este se hallaba á bastante distancia del lugar de la operación cuando ésta se estaba desarrollando.

## MORO NOTABLE MUERTO

Melilla.—Desde el poblado de Ulaad Daud se ven las guardias que han dejado la harca en Atlaten, después de haberse retirado el número grueso al interior.

Entre las bajas de los moros figura algún notable, pues ayer tarde se vió un cadáver que conducían cuatro indígenas a los cuales seguían más de 400.

En los límites de los poblados de Ulaad Daud e Ihdaden destruimos a los moros las trincheras desde las cuales se defendieron hasta llegar a nuestras guerrillas, a 20 metros de distancia.

En el terrible fuego de la lucha se confundieron los legionarios y los Regulares, con los rebeldes en las trincheras de éstos en el poblado de Ihdaden, que fueron tomadas a la bayoneta por los Regulares indígenas.

## EL TENIENTE CORONEL GONZALEZ TABLAS

Según noticias recibidas en esta Corte se cree que el valeroso y laureado jefe de los Regulares de Ceuta estará restablecido de sus heridas á fines de mes; y que entonces vendrá á Madrid á dar personalmente las gracias á Su Majestad por el vivo interés demostrado en la marcha de su curación, y por el honor que se dignó hacerle nombrándole gentil-hombre de su Cámara; y á la vez para tomar posesión de este honroso cargo, tornando en seguida á Melilla á por las órdenes de su jefe.

Los indígenas han demostrado ahora el cariño que tienen á sus jefes. Entre ellos y los regulares se han desarrollado ahora escenas emocionantes y profundamente conmovedoras. Solicitaban permiso para visitarle en su lecho del hospital, y entraban, y á su presencia quedábanse un punto mudos, inmóviles, como petrificados; de pronto arrojábanse á él abrazándole, escondiendo la cara, y bruscos, se separaban, abandonando raudos la estancia, cabizbajos, sin pronunciar una palabra; advirtiéndole conmovidos los presentes que gruesas lágrimas rodaban por sus mejillas.

## Soldados de Sicilia a Melilla

En el tren mixto que tiene su salida de esta estación á las tres y media de la tarde, salieron ayer con dirección á Madrid para dirigirse desde allí á Melilla, 56 soldados y un sargento del Regimiento de Sicilia.

Pertenecen estos al primer Batallón expedicionario y van á incorporarse al mismo, pues por causas diversas no pudieron realizarlo á su debido tiempo.

Desde el cuartel se dirigieron á la estación del Norte acompañados por la banda de música y las cornetas y tambores del Regimiento.

Iban con ellos también todos los Jefes y Oficiales francos de servicio muchos deudos y amigos y numeroso público.

Los andenes de la estación presentaban un aspecto muy animado. Allí se encontraban las autoridades locales y un público numeroso formado por todas las clases sociales que tributó á los soldados una entusiasta despedida.

La Banda de Sicilia tocó escogidas piezas y al partir el tren se oyeron muchos vivas y aclamaciones.

Les deseamos un viaje muy feliz y pedimos á Dios que vuelvan llenos de salud á su querida patria chica.

## Venden "La Constancia"

Aramburu Hermanas, Bulevar, 21, Ponciano Ferrer, Calle de Matía, letra S (Antiguo).

Doña Ramona Viquendi, Mayor, 1, Administración de loterías número, 11, San Martín, 34.

César Huidobro, Miracruz, 8, Mercado de la Brecha.